

CITOYEN ACTIF

JOURNÉE « COLÈRE NOIRE »

28 SEPTEMBRE 2005

SALLE DE LA CITÉ - 10 rue Saint Louis 35000 RENNES – à partir de 18h30

DÉBAT CITOYEN

18H30 – 20h gratuit et ouvert à tous

"Organiser la résistance des citoyens face au pillage programmé de la planète »

CONCERT

A partir de 21h - 18 euros en location

**TAGADA JONES, MOUSS ET HAKIM
(ZEBDA), LA PHAZE + invités**

Face au pillage programmé des ressources environnementales de la planète, et compte tenu de la démission des Etats, la résistance citoyenne doit s'organiser, notamment face au lobby militaro-pétrolier. A l'initiative de Jo Le Guen et du groupe La Phaze, une journée « Colère noire » est organisée le 28 septembre à Rennes avec un collectif associatif, donnant le signal d'une mobilisation citoyenne de grande ampleur et d'un genre nouveau, alliant concert (Tagada Jones, Mouss et Hakim, La Phaze et autres invités) et débat citoyen. Les bénéfices seront reversés aux associations participantes

Contacts :

* Production Michel Plassier 06 23 78 39 48 plastoq@wanadoo.fr - Assistante, Flore Biet 06 03 97 71 97 florebiet@hotmail.com

* **Association « Citoyen actif »** 53, rue des Deux Communes 93100 MONTREUIL

* **Communication** Nathalie Ridard – Ephélides 20 rue Richelieu 75001 PARIS 01 42 60 08 48
nathalie.ridard@wanadoo.fr

Sites internet : www.laphaze.com, www.tagadajones.com www.hakimetmouss.fr

CITOYEN ACTIF

JOURNÉE COLÈRE NOIRE - 28 SEPTEMBRE

2005

SALLE DE LA CITÉ - 10 rue Saint Louis 35000 RENNES – à partir de 18h30

Présentation de la journée

C'est à la suite d'une rencontre avec Jo le Guen, observateur indépendant au FIPOL, que la prise de position des membres du groupe La Phaze sur les questions environnementales et les conséquences des abus du lobby militaro-pétrolier se confirme. Ensemble, ils décident de créer l'association "Citoyen actif" afin de donner une structure à l'organisation de manifestations visant à sensibiliser un large public sur les questions d'environnement et sur les modes d'action à mener pour limiter un certain nombre d'excès irréversibles. Cette structure se veut être une plateforme d'informations et un membre-relais d'un vaste réseau associatif, militant sur ces thèmes.

La publication des bénéfices réalisés par le groupe Total en 2005, est à l'origine de l'organisation de cette journée. En effet, l'événement "Colère noire" entend dénoncer d'une part, la possibilité pour les dirigeants des grands groupes pétroliers d'annoncer de tels chiffres alors même que les victimes des marées noires ne sont toujours pas indemnisées, ainsi que la démission drastique des Etats en la matière. L'association a décidé de réunir en Bretagne, encore marquée par le naufrage de l'Erika, des intervenants, spécialistes des questions liées à la protection de l'environnement, et des artistes déjà engagés dans des actions du même type. Leur but : organiser la résistance citoyenne contre le pillage programmé de la planète.

C'est précisément à Rennes, grande ville à caractère éclectique, que l'association veut organiser cet événement, dans la Salle de la Cité, également appelée "Maison du peuple", symbole d'insurrection et de contestation, haut lieu de la scène alternative rennaise.

Le grand concert du soir sera précédé d'un débat citoyen animé par plusieurs intervenants, spécialistes des sujets traités.

Enfin, l'association "Citoyen actif" reversera, selon une égale répartition, l'intégralité des bénéfices de cette journée aux associations représentées par les intervenants.

CITOYEN ACTIF

JOURNÉE COLÈRE NOIRE - 28 SEPTEMBRE

2005

SALLE DE LA CITÉ - 10 rue Saint Louis 35000 RENNES – à partir de 18h30

Présentation des intervenants du débat citoyen

« Organiser la résistance des citoyens

face au pillage programmé de la planète »

1. **"Pétrole et marées noires : le FIPOL un mal nécessaire ?" - Jo le Guen, observateur indépendant au FIPOL, représentant de l'association "Keep it blue"**

Sorti de l'hôpital 5 mois après le naufrage de l'Erika, Jo Le Guen a profité de l'immobilité forcée due à ses blessures pour travailler sur les conventions internationales qui régissent l'indemnisation des dommages consécutifs aux marées noires.

Depuis 2002 il assiste aux réunions du Fipol, le fonds d'indemnisation des victimes des marées noires et à celles de l'OMI, l'Organisation Maritime Internationale, en tant qu'observateur mandaté par FOEI, les Amis de la Terre International, ONG présente dans 69 pays.

Sites internet : www.differents.org / www.keepitblue.net

2. **"Energies nouvelles" - Yannick Rousselet, Greenpeace**

Site internet : www.greenpeace.org

3. **"Traitement et incinération des déchets" - Jocelyn Peyret, directeur du C. N. I. I. D.**

Jocelyn Peyret a travaillé pour plusieurs associations environnementales dont la Maison de l'écologie à Lyon, *Silence*, ou au sein du Réseau « Sortir du nucléaire ». Il a été président du CNIID (Centre national d'information indépendante sur les déchets) pendant 4 ans avant d'en devenir directeur à la fin du mois de novembre 2004. Le CNIID fait la promotion de la réduction à la source de la toxicité et de la quantité des déchets. Les campagnes qu'il mène ont pour but de dénoncer les atteintes environnementales et sanitaires liées à leurs traitements et de proposer des alternatives saines.

Lors de son intervention il abordera les problèmes liés à l'incinération et les alternatives à la production ainsi qu'à la gestion des déchets ménagers (avec une petite entrée en la matière pour les déchets industriels), au travers d'exemples développés en France ou à l'étranger.

Site internet : www.cniid.org

4. "Décroissance" - François Schneider

Depuis juillet 2004, François Schneider marche en compagnie de l'ânesse Jujube pour la « décroissance de toutes les tumeurs ».

Ecologue, colporteur de décroissance et statisticien de chemin, François Schneider marche à travers la France. Il a contribué au développement du concept de « décroissance soutenable » qui vise à réduire les « excroissances » que sont les (auto)routes, les OGM et l'agriculture productiviste, le nucléaire et le tout électrique, l'étalement urbain, la pollution, la dégradation de la qualité de vie et le gaspillage.

La décroissance est une démarche individuelle et collective basée sur la réduction de la consommation totale de matières premières, énergies et espaces naturels grâce à une baisse du « vouloir » d'achat. Cela suppose une décroissance économique dans les zones industrialisées du globe.

Détenteur d'une thèse de doctorat sur les écobilans des produits recyclés, François Schneider a travaillé dans différents instituts d'environnement en France, Pays-Bas, Autriche, Estonie et Portugal, réalisant que la solution aux problèmes de la planète ne devait pas passer par encore plus de croissance économique dans les zones favorisées du globe. A ce titre, c'est un « démissionnaire de la croissance ».

Il est soutenu par l'équipe du journal « La Décroissance » (en kiosque) qui l'aide au niveau logistique et bénéficie d'une bourse de l'Institut d'Etudes Economiques et Sociales pour la Décroissance Soutenable.

Dans son chemin, François Schneider anime des conférences, présente une exposition de « casseurs de pub », enquête au niveau statistique, et se veut colporteur de débats et d'action entre les personnes rencontrées.

Site internet : www.decroissance.org

5. "Mobilisation citoyenne" – Vincent Léna (président de l'association « Faut qu'on s'active ! »)

Cette jeune association, née dans le Nord-Pas-de-Calais et implantée à présent sur tout le territoire, est issue de la volonté de relayer la mobilisation lycéenne après l'accession de Le Pen au second tour de l'élection présidentielle en 2002. Véritable laboratoire de citoyenneté active, elle a par exemple à son actif rassemblé près de 200.000 signatures de citoyens pour sa « loi d'initiative populaire » demandant la dépenalisation sous conditions, de l'euthanasie dans des cas extrêmes comme celui de Vincent Lambert, ce jeune tétraplégique qui avait demandé au Président de la République le « droit de mourir ». Elle développe d'autres formes de mobilisation en faveur des réfugiés de Sangatte, des actions de solidarité avec les personnes à mobilité réduite, fait de la prévention du suicide des adolescents, ou encore se bat contre toutes les formes de discriminations. Son slogan « Râler c'est bien, agir c'est mieux ! », prône l'activisme citoyen et la responsabilité individuelle.

Son expérience de mobilisations d'ampleur et son réseau national (800 adhérents) seront mis au service de ce combat pour la citoyenneté environnementale.

Site internet : www.fautquonsactive.com

CITOYEN ACTIF
JOURNÉE COLÈRE NOIRE - 28 SEPTEMBRE
2005

SALLE DE LA CITÉ - 10 rue Saint Louis 35000 RENNES – à partir de 18h30

Présentation du concert : ouverture des portes 21H – 18 euros

- **Tagada Jones**
- **Mouss et Hakim**
- **La Phaze + invités**